



さみさと

<育てたい子供像> 不思議いっぱいの子 あげる心いっぱいの子 できることいっぱいの子

朝日町保小中一貫教育校
さみさと小学校だより

第4号

令和7年7月1日

夏休み

校長 大森祐子

1学期もあとわずかとなり、夏休みがすぐそこまで来ています。夏休みといえば、どんな思い出がありますか？

脳科学者である茂木健一郎氏は、「夏休みの本質は、ぼんやりすること、ほうけることだと思う。普段とは違うことをやって、ぼーっとする、そのことが夏休みの価値であって、学期と同じ事をやるのは夏休みの趣旨に反している。」と語っています。普段とは異なる体験をしながら、あえて何もしない時間をもつこと、それこそが、子供たちの脳や心にとって大切な営みだというのです。

脳科学の研究では、何もしていないときに働く「デフォルトモードネットワーク」という脳の仕組みが注目されています。このネットワークは、記憶の整理やストレスの解消、心のバランスを整えるといった役割を果たしており、ぼーとする時間こそが子供の創造性や柔軟な思考力を育む土台になると考えられています。

また、茂木氏は、ゆとりある時間こそが偶然の出会いやひらめきに対応できる素地をつくると語っています。夏休みは、子供が新しい体験や人との関わりを通して、自分の「好き」や興味を見付ける絶好のチャンスです。大人があれこれと決めるのではなく、子供自身が「やってみたい」と思うことを見付けることが大切です。

例えば、「好きな本を読む」「新しい友達と遊ぶ」「ケーキを作る」「遠くの人に手紙を書く」「新しいことに挑戦する」など、何気ない日常の中にも、大きな学びや気付きがあるはずです。

このように、夏休みが子供たちにとって、自分自身と向き合い、新しいものに出会い、心を動かす体験をする時間となればいいなと思っています。ご家族の皆様には、肩の力を少し抜いて、子供たちが自由で豊かな時間を過ごすことができるよう、温かく見守っていただければと思います。

子供たちやご家族にとって、この夏が心に残る出会いや体験に満ちた素敵なものになりますように、期待しております。



各学年からのお知らせ

1年 タブレットでの学習が始まりました

タブレットの使い方を学習しました。1人1台端末に子供たちは目を輝かせていました。子供たちは、ロイロノートで自分の名前や絵を書いたカードを送ったり、キュビナで問題を解いたりして意欲的に取り組んでいました。また、友達に「ここをタッチするよ。」と声をかけ、教え合う姿も見られました。



お知らせ

・体育科「水遊び」の学習について

水着等の用意が必要な日は、連絡帳でお知らせします。お子様と一緒にプールバックの中身を確認し、忘れ物がないようにしてください。また、体調不良等で見学する場合には、必ず連絡帳でお知らせください。

・アサガオの鉢の持ち帰りについて

7月11日（金）～7月18日（金）の間に持ち帰りをお願いします。教室横のベランダに並べてあります。水やり用のペットボトルの黄色いキャップは2年生でも使用しますので、なくさないように保管してください。2学期には種取り等の学習をしますので、そのままの状態で9月8日（月）までにベランダに戻してください。



2年 5年生と交流を深めました

6月18日（水）に5年生と図画工作科の学習で作った作品をもとに交流を行いました。2年生は5年生が作ったビー玉がいろいろなコースを転がる作品を楽しみました。また、5年生に「ジャンプ！キヤウチ！紙けん玉」で作った紙けん玉で遊んだ感想をもらい嬉しそうにしていました。



お知らせ

・体育科「水遊び」の学習について

水着等の用意が必要な日は、連絡帳でお知らせします。お子様と一緒にプールバックの中身を確認し、忘れ物がないようにしていただくようお願いします。また、体調不良等で見学する場合には、必ず連絡帳でお知らせください。

・野菜の持ち帰りについて

子供たちが育てている野菜がぐんぐん成長しています。夏休みに入るまでの7月11日（金）～7月18日（金）の間でお持ち帰りください。ベランダに並べています。その際、支柱もお名前を確認して持ち帰ってください。子供たちは、夏休み中も成長を観察し、収穫を行います。再度学校へ持ってきていただく必要はありません。

※キュウリを育てている子供の中には鉢にもう1本支柱を立てている子供がいます。そちらの支柱に関しては、収穫が終わり次第学校の方へ返却をお願いいたします。



3年 茶豆植え付け体験をしました

6月25日（水）に「サンライス青木」で茶豆の植え付け体験をしました。畑の畝の間に入り、一粒45円の種を約10粒、植え付けました。作業の後は、青木さんから大豆の生育や畑の手入れ等について話を聞いていただきました。これから週1回程度、オンラインで畑の様子を中継して生育状況を観察していく予定です。また、2学期頃には収穫体験を予定しています。



・体育科の学習について

体育科の学習がある日は水着等の用意をお願いします。また、水泳学習に限らず、体調不良等で体育科の授業を見学する際には、必ず連絡帳でお知らせください。



4年 朝日浄化センター、鹿嶋神社へ行きました

社会科「水はどこから」の学習で6月13日（金）に朝日浄化センター、総合的な学習（ふるさと科）「朝日町の偉人に学ぶ」の学習で6月24日（火）に鹿嶋神社へ行きました。朝日浄化センターでは、生活排水がどのようにして浄化されるのか知ることができました。鹿嶋神社では、神社の歴史や稚児舞について話を聞いたり神社の周りにあるケヤキ、スギ、タブ、家族の木を触ったりしました。



なかよし集会で発表をしました。

6月20日（金）のなかよし集会で4年生が発表しました。音楽科「歌声のひびきをかんじとろう」の学習から「いいことありそう」「風のメロディー」の合奏をしました。一人一人が歌声と楽器の音色に気を付けながら一生懸命に演奏をしました。



5年 あさひ野小学校の友達と交流しました

6月6日（金）、あさひ野小学校の5年生と一緒に、高岡市の高岡山瑞龍寺、高岡大仏、高岡古城公園へ行ってきました。子供たちは事前に高岡山瑞龍寺の仏像や高岡大仏について学習していたので、興味をもって見学することができました。また、あさひ野小学校の5年生と楽しく活動しながら交流を深めることもできました。



ビーチボール交流会

6月13日（金）にあさひ野小学校の5年生とビーチボール交流会を行いました。朝日町ビーチボール協会の方々にも協力していただき、ルールやプレイのコツを教えていただきました。試合が始まると練習の成果を発揮して、チームで声をかけ合いながらボールを繋ぎました。朝日町発祥のビーチボール競技に親しむ中で、両校の子供の絆が深まりました。



6年 プール掃除を行いました

6月16日（月）にプール掃除を行いました。6年生の担当は大プールでした。協力してプールの壁や床の汚れを磨きました。砂や落ち葉で黒ずんでいたプールがピカピカになりました。子供たちは達成感でいっぱいの様子でした。

6月20日（金）に家庭科「夏をすくさわやかに」の学習で、洗濯を行いました。子供たちは、Tシャツや靴下、ハンカチ等を持参し、洗剤液を作つて手洗いしました。普段は、家の人が洗濯機で洗うことが多い子供たちにとって、自分の衣服を手洗いするという経験はありませんでしたが、もみ洗いやつまみ洗いで汚れを落とすことができました。衣服を干す際には、水をよく絞り、しづにならないように形を整えてハンガーに吊しました。この学習を通して洗濯機だけでなく、汚れに合わせて手洗いするよさに気付いたようです。家庭でも挑戦してみてはどうでしょう。

お知らせ

1学期も残り1か月弱となりました。学習では、学期のまとめの時期を迎えています。復習をよろしくお願ひします。



2025年 7・8月 行事予定

月	火	水	木	金	土	日
	1 PTA運営委員会	2	3	4	5	6
7 委員会活動	8 研修会 12:30下校 14:25下校(5-2)	9	10	11	12	13
14 クラブ活動	15 さわやか運動②	16 全校14:25下校	17 全校14:25下校	18 全校14:25下校	19	20
21 海の日（祝日）	22 全校13:10下校	23 地区児童会 大掃除 全校13:10下校	24 終業式 全校11:10下校	25	26	27
28	29	30 夏休み 7月25日(金)～8月31日(日) プール開放 7月25日(金)～8月7日(木)午前のみ	31	8/1	2	3
8/4	8/5	8/6	8/7	8/8	8/9	8/10
8/25	8/26	8/27 自由研究搬入可 8:00～16:30	8/28	8/29	8/30	8/31

<2学期当初の主な行事予定>

- 始業式 全校13:10下校
- 校内夏休み作品展
9/4(木)～9/5(金) 14:30～18:00
- 朝日町小中児童生徒作品展
9/10(水)～9/17(水) 15:30まで朝日町図書館
- 運動会
9/20(土) 振替休業日9/22(月)【雨天順延】

【学校評価について】

1学期の学校評価アンケートにご協力いただき、ありがとうございます。結果については、学校だより臨時号でお知らせします。